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Assistenzleistungen 

 

In diesem Text bekommen Sie Informationen über 

Assistenzleistungen. Sie gehören zu den Leistungen der sozialen 

Teilhabe. 

 

Was sind Leistungen? 

Leistungen sind Hilfen, die behinderte Menschen von einem Amt 

oder von einer Behörde bekommen können. 

 

Was ist Soziale Teilhabe? 

Soziale Teilhabe unterstützt Menschen, damit sie am Leben in der 

Gemeinschaft teilnehmen können. Ziel ist ein selbstbestimmtes 

und würdevolles Leben. Jeder soll gleichberechtigt an der 

Gesellschaft teilhaben können. 

 

 

Was sind Assistenzleistungen? 

Assistenz bedeutet Unterstützung für Menschen mit 

Behinderungen. Eine Assistenzkraft übernimmt bestimmte 

Tätigkeiten oder hilft dabei, diese selbstständig auszuführen. Das 

Ziel ist ein selbstbestimmtes Leben für Menschen mit 

Behinderung. Assistenzleistungen können bei alltäglichen 

Aufgaben wie Haushalt, Sozialleben, Freizeitgestaltung und 
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medizinischer Versorgung helfen. Assistenzkräfte unterstützen 

auch bei der Verständigung in diesen Bereichen. 


